



令和2年9月15日(火)例会(第2791回)報告(晴)No.2619

出席率29/38 76.32% 第2789回補正出席率36/39 92.31% コロナ対策例会

Zoom出席 市場、酒井(博)

欠席者 門永、小板、屬、定秀、赫、浜田(一)、堀田、松井、村山

メークアップ(5RCゴルフ)11名(5RC会幹会)瀬戸、鷺澤(地区米山研修)松本(勝)、赫

出席免除 足立、岡空、増谷、渡辺(昇)

◆会長時間 瀬戸良三 会長

菅官房長官が自民党新総裁に選出され、第99代総理に就任、新内閣発足の運びです。昭和23年生れの71歳。秋田県のいちご農家で4人兄弟の長男として家を手伝いながら高校を卒業。その後、自分を試してみたいと家出同然で東京に就職。働きながら入学金を貯め、視野を広げるため法政大学の夜間に入学。入学後も様々な職場で働き、卒業後は民間企業に就職するも、「世の中を動かしているのは政治だ」と思い、人生を賭けてみたいと政治の世界へ。まさに苦学生、苦労人の「叩き上げ政治家」。国民の目線に近い方かもしれません。今のこの現状にどう立ち向かうか期待したいと思います。

◆幹事報告 鷺澤美紀 幹事

◎米子南RCより「5RC親睦ゴルフ大会組合せ表」 ◎近隣各RCより「例会変更・臨時休会のお知らせ」 ◎広報紙「ハンガーゼロ・ニュース9月号」「しらゆり第36号」【今後の予定】
 ①9/22、29…休会 ②10/6…例会、定例理事会

◆例会変更(受付=ビジター受付、定刻・ANAクラウン米子)

☆米子中央 RC	10/8(木)	休会(定款)	ビジター受付無
	10/15(木)	休会(定款)	ビジター受付無
☆米子東 RC	10/14(水)	休会(定款)	ビジター受付無
	10/21(水)	休会(定款)	ビジター受付無
☆米子 RC	10/16(金)	休会(定款)	ビジター受付無
	10/30(金)	休会(定款)	ビジター受付無
☆米子南 RC	10/19(月)	休会(定款)	ビジター受付無
	10/26(月)	休会(定款)	ビジター受付無

9月創立記念日祝い

1日 三輪昌輝 11日 酒井 英 21日 黒田 耕 各会員



三輪会員



酒井(英)会員



黒田会員

◆10月行事予定(経済と地域社会の発展/米山月間)

10/6(火) 定例理事会

—スマイルBOX—

◎誕生日祝 三輪 ◎創立祝 黒田、酒井(英)、三輪 ◎根平雄一郎先生をお迎えして。本日の卓話、楽しみにしております。内田、岡田、川田、木村、庄司、瀬戸、中田、永田、鷺澤 ◎早退します 小林 ◎スマイルに協力 松本(勝)

今回(10月6日)プログラム

「国際奉仕・甲陽ケミカル・海外経験」
国際奉仕委員会 赫 太郎 委員長

次回(10月13日)プログラム

「新型コロナウイルス感染症と新型タバコ」
雑誌・広報委員会 市場和志 委員長

—プログラム—「たまえまる爆発」

境港歴史研究会 代表 根平雄一郎 氏

境港ロータリークラブとは、私が教育長時代、中海地区中学校親善野球大会、バレーボール大会で繋がりがあります。また、叔父根平武雄は長い間このクラブの会員でした。



この事件を調べるようになったのは、40年前、「鳥取県の戦災記録」を作る際に、玉栄丸爆発と渡の空襲を担当したのがきっかけでした。「玉栄丸」は戦後35年間、「ぎょくえいまる」と呼ばれていました。しかし、機関長、東仁吉さんの奥さんの証言、また船体の漢字表記「玉栄丸」の下に「Tamaye Maru」の表記があり、それが「ペンキで消されていた」との証言もあり、「たまえまる」が正しいことが判明しました。

爆発は4回あり、3回目が倉庫の火薬に引火し大きな爆発でした。直径50m、深さ15mの大きな穴があきました。死者115名、負傷者309名となっていますが、実際は120名以上亡くなりました。市街地の3分の1以上が被害を受けました。荷揚げ作業は境港海陸運送が請け負い、4月22日から作業をしましたが、爆発があった23日は境港に駐留していた韓部隊の兵隊が作業を行い、これが爆発の原因となりました。

遺族、松篠佐紀子さんの証言:「父は旅館を経営していました。1回目の爆発の時、タンカを持って救護に出かけたのが最後の別れとなりました。2回目の爆発の時、自分の長い髪が立ち上がりました。余子まで逃げました。3度目の爆発があり、きのこ雲みたいなものが見えました。爆発が収まり帰ってみると、家はつぶれており、道路の向こう側は焼けてしまっていました。翌日、爆発の穴の中から、首のない父の遺体が見つかりました。首は最後まで見つかりませんでした。」

爆発の原因是、市内在住の匿名希望Aさんの証言によると、「兵隊がタバコを吸っていてそれが火薬に火が付いた」というものです。また、上等兵が憲兵に「吸殻を投げ捨てたらこぼれていた火薬に引火した」という証言もあり、「兵隊のタバコ」だと断定しました。

玉栄丸の爆発は戦時下の悲惨な事件ですが、戦争の恐ろしさを知り、和平の大切さを学ぶために、後世に伝えを行きたいと思います。

